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6 CIDADES São Luís, 30 de outubro de 2020. Sexta-feira  O Estado do Maranhão

CRONOLOGIA DOS ATAQUES A BANCOS NESTE ANO NO MA

Dia 26 de janeiro: Bradesco de Buriticupu
Dia 14 de fevereiro: Banco do Brasil de Lago da
Pedra
Dia 5 de março: Bradesco de Anajatuba, Bradesco
de Afonso Cunha, Bradesco de Lagoa Grande
Dia 28 de março: Banco do Brasil de Pindaré-
Mirim

Dia 26 de junho: Banco do Nordeste de Caxias
Dia 31 de julho: Bradesco de São João do Carú
Dia 6 de agosto: Bradesco de Alto Alegre
Dia 17 de setembro: Banco do Brasil de Lago da
Pedra
Dia 29 de outubro: Banco do Brasil de São João
Batista

Ônibus apreendido pela ANTT durante ação no mês de abril deste ano

Um dos últimos crimes foi na agência do Banco do Brasil de São João Batista,
mas segundo a polícia, os criminosos não conseguiram levar o dinheiro

O
nze agências bancárias
já foram alvo de crimi-
nosos durante este ano,
no Maranhão. Uma das

últimas empreitadas ocorreu du-
rante na madrugada desta quinta-
feira, 29, e teve como alvo a agên-
cia do Banco do Brasil de São João
Batista. A instituição bancária, além
de atender àquela cidade, serve aos
municípios de Cajapió, Olinda
Nova e São Vicente de Ferrer.

O tenente-coronel da Polícia Mi-
litar, Márcio Silva, declarou que o
bando criminoso chegou a São
João Batista por volta das 3h de
quinta-feira em cinco motocicle-
tas e estava fortemente armado.
Eles se deslocaram ao banco e, logo
após, houve a explosão, que cha-
mou a atenção dos moradores e
das guarnições da Polícia Militar.

O local ficou destruído, mas os
bandidos não conseguiram ter
acesso ao dinheiro que estava nos
caixas eletrônicos e no cofre. Ainda
de acordo com o tenente-coronel,
os criminosos com receio da che-
gada de um forte policiamento, fu-
giram em direção a outras cidades
da Baixada Maranhense.

Márcio Silva disse que foi solici-
tado reforço policial dos batalhões
militares das cidades vizinhas. Cer-
cos foram montados pela localidade,
com o objetivo de prender os bandi-
dos. Veículos e transeuntes foram re-
vistados pelos militares e ainda feito
uma varredura na área de matagal.

Os peritos do Instituto de Cri-
minalística ainda ontem estiveram
no local da explosão como tam-
bém a equipe da Superintendên-
cia Estadual de Investigações Cri-
minais (Seic). O helicóptero do
Centro Tático Aéreo (CTA) conce-
deu apoio nas buscas, mas, até o
começo da noite não tinha regis-
tro de prisão dos suspeitos.

Destruição
A ação criminosa instalou um clima

de pânico na cidade. A agência do
Banco do Brasil foi abaixo. O rastro
de destruição era visto ainda na
porta, pelos vários estilhaços de
vidro. No local da porta de vidro,
havia um buraco, e o teto havia des-
pencado por causa da explosão.

O sinal de destruição ainda era
maior na parte interna. Móveis
foram destruídos, documentos es-
palhados e o piso estava coberto
de destroços. No decorrer da ma-
drugada de quinta-feira, muitos
curiosos foram até ao banco para

Para alertar a população e man-
ter a segurança no trânsito, foi ini-
ciada na última quarta-feira (28),
em São Luís, uma campanha na-
cional contra transportes clan-
destinos. A campanha está sendo
realizada pela Associação Brasi-
leira das Empresas de Transporte
Terrestre de Passageiros (ABRATI)
em parceria com a Agência Na-
cional de Transportes Terrestres
(ANTT), com o intuito de pro-
mover a segurança no feriado do
Dia de Finados (2 de novembro).

“Toda essa irresponsabilidade,
não apenas coloca em risco a vida
de milhões de passageiros em
todo o Brasil, mas também ceifa
milhares de vidas de outros via-
jantes que circulam nas rodovias”,
explicou o presidente da ABRATI,
Eduardo Tude. De acordo com a
ANTT, o transporte clandestino é
um grande risco para sociedade
porque ele mata.

Em todo o país já foram reali-
zadas mais de 930 apreensões de
ônibus e mais de dois mil Autos
de Infração pela ANTT, com mais
de 28 mil passageiros restituídos
ao transporte regular, em 2020.
Tendo isso em vista, a campanha
realizou na última quinta-feira
(29) o chamado “Dia D”, mobili-
zação contra o transporte clan-
destino na internet, na mídia e

em terminais rodoviários, tanto
de São Luís, quanto dos municí-
pios do Rio de Janeiro, São Paulo,
Belo Horizonte, Belém, João Pes-
soa, Vitória, Curitiba, Porto Ale-
gre, Brasília e Recife. Foram rea-
lizadas panfletagens e promoção
de diálogos ativos com cidadãos
voltados à conscientização e pro-
teção dos passageiros.

De acordo com a Associação
e a ANTT, um dos principais pro-
blemas do transporte clandestino
é que não há informações sobre
quem está no volante e nem sobre
as verdadeiras condições dos veí-
culos ilegais. Ao contrário dos ou-
tros transportes, os clandestinos
não são autorizados e não passam
por vistorias técnicas, conforme
exigem as regras da ANTT. Por
isso, quando fiscalizados, são
apreendidos e deixam os passa-
geiros na estrada.

“É um tiro no escuro. Você
entra no clandestino e não faz
ideia se o ônibus pode quebrar e
causar algum acidente, não sabe
se o motorista está preparado
para aquele trajeto. A segurança
é zero”, afirma a conselheira da
Associação, Letícia Pineschi.

No Maranhão
Em julho deste ano, fiscais da
Agência Nacional de Transportes

Terrestres (ANTT) do Maranhão
apreenderam três veículos fa-
zendo transporte interestadual
clandestino de passageiros. As
apreensões foram feitas nos mu-
nicípios de Timon, Caxias e Pre-
sidente Dutra.

Os ônibus apreendidos trans-
portavam 148 passageiros. Após
a apreensão dos veículos, eles
foram transportados para em-
presas regulares, com as despe-
sas de passagens pagas pelas em-
presas flagradas irregularmente.

A operação, que teve apoio da
Polícia Militar, da Polícia Rodo-
viária Federal, órgãos de Vigilân-

cias Sanitárias municipais e Se-
cretarias de Trânsito municipais,
teve como principal irregulari-
dade a falta de higiene interna. O
que contraria a Resolução nº
5.893/2020 da ANTT, que deter-
mina medidas a serem adotadas
pelas empresas interestaduais de
transporte para evitar o contágio
do novo coronavírus.

Além do perigo de contami-
nação pela Covid-19, os passa-
geiros corriam sérios riscos de
acidentes por pneus velhos e gas-
tos e falta, ou péssimo estado,
dos equipamentos de segurança
do veículo.�

observar a destruição.
Um morador, de 35 anos, do

povoado Campinas, zona rural da
cidade, foi baleado na perna pelos
bandidos em fuga, e levado para
o hospital dessa cidade, mas, de
acordo com a polícia, não corre
risco de morte.

Explodida
A agência do Banco do Brasil da-
quela cidade já havia sido explodida
por criminosos na madrugada do
dia 7 de outubro de 2015. A polícia

informou que um grupo composto
por pelo menos 12 bandidos che-
gou ao município em várias moto-
cicletas e efetuaram vários tiros em
plena via pública.

O bando foi dividido. Uma parte
ficou nas imediações da agência
bancária, enquanto, os outros efe-
tuaram a explosão. Os criminosos de
posse do dinheiro fugiram. Guarni-
ções Militares realizaram rondas pela
área, mas não conseguiram encon-
trar os bandidos. A investigação da-
quele caso foi feita pela Polícia Civil.�

Onze bancos já foram
atacados por bandos
armados este ano, no MA

Após a explosão, agência bancária ficou destruída; criminosos não conseguiram levar o dinheiro dos cofres   

Divulgação

Divulgação

Campanha contra transportes
clandestinos é lançada em SL
"Sua Vida Vale Mais! Diga Não ao Transporte Clandestino" foi idealizada pela ABRATI e ANTT no
intuito de evitar o tráfego desse transporte; em julho três veículos foram apreendidos no Maranhão

Maconha foi apreendida em roça, na zona rural de Buriticupu

Divulgação

Cercos realizados pela polícia no in-
terior do estado apreenderam dro-
gas e retiraram criminosos de circu-
lação. Uma das operações ocorreu
no último dia 28, no povoado Presa
de Porco, zona rural de Buriticupu,
e resultou na apreensão de mais de
200 quilos de maconha e destruição
de mais de 10 mil pés da droga.

A polícia já vinha monitorando
essa região e durante o cerco en-
controu a plantação em uma área de
matagal dividida em quatro roças de
maconha. Os pés da erva foram cor-
tados e queimados ainda no local,
enquanto a outra parte da droga, já
colhida, foi apreendida e levada pa-
ra a delegacia da cidade.

Segundo a polícia, no momento
da abordagem, os criminosos, que
faziam o trabalho de plantio da dro-
ga, conseguiram se embrenhar pe-
lo matagal. Há informações que des-
se local saia aproximadamente qua-
tro toneladas de maconha por ano.

A equipe do Departamento de
Repressão ao Narcotráfico de Im-
peratriz também conseguiu apreen-
der 34 quilos de maconha e uma
quantidade de crack, balança de
precisão e R$ 42.800,00 em cédulas
falsas. O delegado Augusto Barros
informou que esse material foi en-
contrado em uma mansão, locali-
zada em um bairro nobre da cida-
de de Açailândia.

O delegado declarou que rece-
beram uma denúncia anônima
que o local servia para guardar pro-

dutos ilícitos e durante a investiga-
ção ficou constatado que não resi-
dia ninguém, mas era frequentada
por várias pessoas suspeitas. “As in-
vestigações vão continuar para
identificar os criminosos dessa
ação”, frisou Augusto Barros.

Prisões
Seis pessoas foram presas ontem na
cidade de Nova Olinda acusadas de
tráfico de drogas. Em poder deles, a
polícia apreendeu sete armas de fo-
go, munições de calibres diversos,
caixa de foguete, balança de preci-
são, crack, maconha, R$ 4.866 e ma-
terial para embalar a droga.

Em Miranda do Norte foram pre-
sos três faccionados, segundo a po-
lícia, suspeitos de terem tentado as-
sassinar a tiros um jovem que per-
tencia a um grupo criminoso rival,
no último dia 16, no Bairro Novo, na-
quela cidade.

Três pessoas foram presas em
cumprimento de ordem judicial no
município de São Luís Gonzaga
acusadas pelo assassinato da tran-
sexual Natasha Nascimento. O ca-
so está sendo investigado pela equi-
pe da Delegacia Regional de Baca-
bal. A polícia informou que a víti-
ma morreu no último dia 24, no
Hospital Doutor Carlos Macieira,
na capital, onde estava internada
há mais de um mês em estado gra-
ve após ter sido espancada por um
grupo de pessoas, na zona rural de
São Luís Gonzaga. �

Ação policial
apreende drogas e
prende criminosos
Em apenas uma incursão em Buriticupu, polícia
apreendeu mais de 200 quilos de maconha
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O Estado do Maranhão   São Luís, 16 de outubro de 2020. Sexta-feira 9GERAL

INSS volta a adiar prova de vida
para aposentados e pensionistas
Suspensão da prova de vida foi prorrogada até o final de novembro desde ano; segundo o INSS,
por causa da pandemia do novo coronavírus, no país essa exigência não está sendo realizada 

BRASÍLIA 

Os benefícios para aposentados e
pensionistas do Instituto Nacional
do Seguro Social (INSS) que depen-
dem de prova de vida continuam a
ser pagos em novembro, com mês
de competência outubro. Segundo
o INSS, não haverá bloqueios até o
fim de novembro.

A portaria nº 1.053, que autoriza
a medida, foi publicada nesta quinta-
feira (15) no Diário Oficial da União
e assinada pelo presidente do INSS,
Leonardo José Rolim. Na prática, não
pode haver bloqueio ou interrupção
de pagamento de benefícios por falta
de prova de vida até o dia 30 de no-
vembro. O prazo anterior era 31 de
outubro.

Pandemia
O INSS esclareceu ainda que se o se-
gurado, quiser e puder, o banco deve
fazer a prova de vida , mesmo não
havendo o bloqueio por falta do pro-
cedimento.

Segundo o INSS, por causa da
pandemia do novo coronavírus
(Sars-CoV-2), essa exigência foi sus-
pensa para os beneficiários que pre-
cisavam fazer a prova de vida no pe-
ríodo de março a até o fim de
novembro.

O INSS informou ainda que

poderá prorrogar novamente
os prazos enquanto durar o es-
tado de emergência devido à
Covid-19.

A exigência, prevista em lei, de-
termina que beneficiários da Pre-
vidência Social — assim como ser-
vidores públicos aposentados,
pensionistas da União e anistia-
dos políticos — comprovem que
estão vivos.

Prova de vida online
Este ano, o governo começou a im-
plementar a prova de vida online

para o INSS (feita por meio de selfie),
mas somente para quem tem car-
teira de motorista ativa e título de
eleitor. Também é preciso ser con-
vocado pelo instituto para participar
deste projeto-piloto. Os segurados
convocados devem ter os aplicativos
Meu INSS e Meu GOV.BR.

Em todo o Brasil, o INSS con-
vocou 500 mil pessoas a partici-
par da prova de vida online, feita
por meio de selfie .

Quem não foi convocado
Se o segurado não foi convocado

para a prova de vida feita pelo ce-
lular, não precisa se preocupar.
Quando os bancos voltarem a
fazer o atendimento presencial —
somente após 31 de outubro —,
os beneficiários deverão procurar
as agências nas quais recebem
seus pagamentos para o recadas-
tramento anual.

Antes disso, nenhum procedi-
mento será realizado nos bancos.
Mas os segurados não precisam se
preocupar. Seus pagamentos esta-
rão garantidos. Não vai haver corte
de benefícios, segundo o INSS. �

INSS adiou retorno da prova de vida, garantindo que não haverá bloqueios até o fim de novembro

Divulgação

Estados pedem  compra da 1ª vacina
contra Covid-19 que for aprovada
Carta do Conselho Nacional de Secretários de Saúde (Conass) foi publicada um dia depois de o secretário de 
São Paulo afirmar que, sem verba federal, é ''inviável'' comprar doses adicionais da vacina chinesa CoronaVac

BRASÍLIA 

O
Conselho Nacional de Se-
cretários de Saúde (Co-
nass) enviou ontem, 15,
uma carta ao ministro da

Saúde, Eduardo Pazuello, pedindo
que o governo federal compre a pri-
meira vacina contra Covid-19 que
ficar pronta e for aprovada pela a
Agência Nacional de Vigilância Sa-
nitária (Anvisa).

A solicitação foi feita um dia de-
pois de o secretário estadual da
Saúde de São Paulo, Jean Gorinch-
teyn, afirmar ao G1 que o governo
federal não liberou dinheiro para a
compra da vacina CoronaVac, de-
senvolvida pela empresa chinesa
Sinovac em parceria com o Insti-
tuto Butantan.

O Ministério da Saúde já fez
acordos para garantir a compra de
duas vacinas: a da empresa Astra-
Zeneca (desenvolvida em parceria
com a Universidade de Oxford);e
a da Covax (consórcio global de va-
cinas contra o coronavírus).

Em nota, a pasta afirmou que "o
imunizante que ficar pronto pri-
meiro – o que significa atender
todos os critérios de segurança e efi-
cácia exigidos pela Anvisa – será
uma opção para aquisição".

O Conass, por sua vez, argu-
menta que a CoronaVac pode ficar

pronta antes dessas duas. No ofício
enviado ontem,15, o conselho so-
licita "a adoção das medidas ne-
cessárias e imediatas para incor-
poração ao programa nacional de
imunização das vacinas para Covid-
19 produzidas pelo Instituto Bu-
tantan, em parceria com a empresa
farmacêutica Sinovac".

A gestão João Doria (PSDB) tenta
negociar para que a CoronaVac re-
ceba verba federal para ser distri-
buída para todo o país pelo Sistema
Único de Saúde (SUS), caso seja
comprovada sua eficácia na terceira
fase de testes.

Na entrevista ao G1, o secretário
de SP disse que a compra de doses
adicionais – além das 61 milhões já
garantidas pelo governo estadual –
será "inviável" sem esses recursos.

Cronograma
Em reunião virtual realizada na
tarde desta quarta, o Ministério da
Saúde apresentou um cronograma
de vacinação da população contra
o coronavírus para 2021.

Segundo Gorinchteyn, que par-
ticipou do encontro junto com ou-
tros secretários estaduais, o governo
federal só considerou a compra da
vacina da AstraZeneca, desenvol-
vida pela Universidade de Oxford.

"Por que que uma vacina como
a CoronaVac, que está no mesmo

pé da de Oxford, aliás está até mais
adiantada, está recebendo uma
tratativa diferente? Esse foi um
questionamento que a gente aca-
bou fazendo e todos os secretários
entenderam. Se eu tenho vacinas
que estão no mesmo estágio de
discussão, por que a de Oxford re-
cebe uma medida provisória com
R$ 1,9 bilhão? A gente nem está
pedindo esse valor, mas a gente

quer um aceno do ministério na
aquisição também das vacinas.
Isso é algo democrático", disse o
secretário ao G1.

Constrangimento
Em evento ontem, Gorinchteyn
voltou a falar sobre o tema e disse
que a ausência da CoronaVac na
reunião do Ministério da Saúde
causou "constrangimento".

"A reunião ontem entre os se-
cretários da saúde com os secretá-
rios do Ministério da Saúde trouxe
algumas estimativas de vacinas que
estariam disponíveis, e é claro que
nós temos o entendimento con-
junto, enquanto secretários e en-
quanto médicos, que todas as va-
cinas disponíveis são merecedoras
da mesma atenção", disse.

"Volto a dizer que estamos re-

cebendo uma atenção muito in-
tensa por parte do ministro, e o fato
de nós não termos identificado
ontem a vacina da Coronavac
como do pleito causou constran-
gimento para todos, a ponto de
hoje ter sido encaminhada pelo Co-
nass ao ministro essa solicitação.
Não temos dúvida que o ministé-
rio tem essa preocupação de vaci-
nas e com isso nós estaremos in-
serindo a vacina do Butantan no
programa nacional de vacinação",
completou.

Em estimativas divulgadas an-
teriormente, o governo de São
Paulo disse que negociava com o
Ministério da Saúde o mesmo in-
vestimento de cerca de R$ 1,9 bi-
lhão para a CoronaVac.

Como reafirmou o secretário
nesta quarta, R$ 85 milhões iriam
para o estudo clínico e outros R$ 60
milhões para reforma da fábrica no
Instituto Butantan. O valor restante
possibilitaria que a oferta de vaci-
nas chegasse a 100 milhões de
doses até maio de 2021. �

BRASÍLIA 

O Banco do Brasil (BB) anunciou
ontem, 15, que encerrará as ope-
rações do banco nas lotéricas a
partir do dia 18 de novembro. Na
prática, segundo a instituição,
para seus clientes não será mais
possível fazer saques em dinheiro
e verificação do saldo da conta.
Além disso, o pagamento de bo-
letos só será possível se for feito
em dinheiro.

Em nota, o Banco do Brasil in-
formou que a parceria com a
Caixa Econômica Federal para uti-
lização das lotéricas e terminais
de auto atendimento comparti-
lhados será encerrada a partir de
18 de novembro.

Dessa forma, o BB diz que ini-
ciou ação para ampliar sua rede

de correspondentes (Rede Mais
BB) nos municípios que atual-
mente contam exclusivamente
com esses canais de atendimento.

O BB afirma ainda que a Rede
Mais BB disponibiliza amplo
portfólio de serviços para os
clientes, tais como recebimento
de boletos, saldos e extratos; con-
vênios e tributos; depósitos; pa-
gamento de benefícios do INSS,
além dos saques de conta cor-
rente e poupança. �

Serviços como os saques em dinheiro e saldo não
estarão mais disponíveis a partir do próximo mês

Clientes do BB vão
deixar lotéricas a
partir de novembro

Ministério já fez
acordo para

comprar 2 vacinas

A vacina CoronaVac, que está sendo produzida na China, poderá ser a primeira aprovada pela Anvisa

Divulgação

Pagamento de
boletos do BB só se

for em dinheiro

Divulgação

Banco do Brasil anunciou ontem o fim da parceria com a Caixa 
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2 POLÍTICA São Luís, 10 de dezembro de 2020. Quinta-feira O Estado do Maranhão 

Carlos Brandão nega
que vai para o TCE em
articulação do Executivo 
Ida para o Tribunal seria traduzida como acordo por desistência de disputar
o governo em 2022; ele tem como adversário no grupo, Weverton Rocha

RONALDO ROCHA
Da editoria de Política

O
vice-governador Carlos
Brandão (Republicanos),
negou que tenha interes-
se ou que assumirá vaga

de conselheiro do Tribunal de Contas
do Estado (TCE) do Maranhão. No fim
de 2021 o conselheiro Nonato Lago se
aposentará do cargo. A ida de Bran-
dão para o posto dependeria de uma
articulação do Executivo, junto à As-
sembleia Legislati-va, numa espécie
de acordo para que ele abrisse mão da
disputa do Governo do Estado em
2022.

A informação vinha sendo ali-
mentada nos bastidores, sobretudo
por aliados do senador Weverton Ro-
cha (PDT), adversário de Brandão
dentro do próprio grupo político, pa-
ra a eleição estadual. 

“Não vou para o TCE”, disse o vice-
governador, ao ser questionado sobre
a possibilidade. 

Disputa
A disputa entre Carlos Brandão e We-
verton Rocha ganhou corpo nas elei-
ções municipais deste ano. 

Brandão levou o deputado Duar-
te Júnior para o seu partido político,
o Republicanos, e conseguiu condu-
zi-lo ao segundo turno da eleição
municipal.

Weverton Rocha levou o PDT pa-
ra uma ampla aliança com o DEM e
o MDB para a candidatura de Neto
Evangelista (DEM), que acabou na
terceira colocação no primeiro tur-
no.  

No segundo turno Weverton con-

duziu o PDT para apoiar o candida-
to Eduardo Braide (Podemos).

Foi justamente depois desse ato,
que Brandão criticou membros do
grupos que não haviam seguido a
orientação do governador Flávio Di-
no de apoiar Duarte. Ele chamou to-
dos de “desertores”.

No dia 29 de novembro, quando
ocorreu o segundo turno da eleição
municipal, Weverton Rocha e o pre-
sidente da Assembleia Legislativa, de-
putado Othelino Neto (PCdoB), fo-
ram votar juntos, ao lado de suas res-
pectivas esposas, com uma camisa
padronizada, com a palavra: “Deser-
te-se” e as frases: “Adjetivo 1: pessoa
que aprecia as belezas dos Lençóis
Maranhenses. 2: Que não liga para
provocação, mergulha na Lagoa Azul
e nem vê o recalque passando”.

O deputado federal Juscelino Fi-
lho também utilizou a camisa, ao la-
do da esposa.  

O ato, incomum, ficou marcado
como uma manifestação irônica e de
resposta a Brandão e que reafirmou
o racha no grupo governista.

Divulgação

Ontem, a Câmara Municipal de São
Luís comemorou 401 anos de ativi-
dades. A Casa é o quarto parlamen-
to mais antigo do Brasil. E nos últi-
mos dois anos, tem recebido avan-
ços obtidos na gestão do vereador
Osmar Filho (PDT), o mais jovem
político a presidir a Casa.

Osmar, desde 2019, implemen-
tou uma dinâmica de trabalho di-
ferenciada na CMSL. O presidente
criou o Setor de Gestão da Quali-
dade Administrativa, que otimizou
o atendimento aos parlamentares
e ao público, além de ter melhora-
do e organizado o processo de in-
teração entre os setores.

Na Câmara, no ano de seu quar-
to centenário, foi implantado o sis-
tema eletrônico de tramitação das
matérias legislativas; foram mo-
dernizadas as ferramentas de co-
municação externa e interna; além
da criação de aplicativos que per-
mitem que o cidadão tenha aces-
so on-line às informações sobre a
Casa.

Foi criada pelo presidente a Pro-
curadoria da Mulher, que tem de-
fendido as causas do público femi-
nino e estreitado o diálogo com a
população acerca da garantia dos
direitos das mulheres.

Transmissãoi
Outra ação inédita foi a transmis-

são ao vivo das sessões, via YouTu-
be, com o estabelecimento de in-
térprete de libras para traduzir o
que está sendo discutido no expe-
diente Legislativo.

Qualificação foi o foco central
na valorização dos servidores. Os-
mar Filho promoveu diversos cur-
sos de capacitação e firmou parce-
ria com instituição de ensino su-
perior para a oferta de bolsas de es-
tudos com 50% de desconto em
qualquer curso de graduação e
pósgraduação.

O pedetista, além disso, já no-
meou diversos aprovados no pri-
meiro concurso público da Câma-
ra. A Câmara de São Luís recebeu a
certificação referente ao ISO 9001:
2015, norma que define os requisi-
tos para garantir padrões de quali-
dade e a melhoria contínua do de-
sempenho da instituição.

O parlamento da capital confi-
gura-se como a terceira Câmara
Municipal, dentre as capitais, após
Salvador e Manaus, a possuir a re-
ferida norma de certificação. 

"Uma honra fazer parte dessa
história e comandar esta Casa. Tu-
do o que realizamos é esforço de
um trabalho conjunto, de verea-
dores e servidores, em que se une
a dedicação e o amor pela cidade
em diversas conquistas", destacou
o presidente. �

Câmara de São Luís
comemora 401
anos de atividades
Data foi marcada por registros dos avanços
administrativos e de comunicação do Legislativo

Carlos Brandão, ao negar ida para o TCE, deixa claro que mantém o plano de disputar o governo em 2022

Arthur Lira
lança
candidatura
à presidência
da Câmara

BRASÍLIA

O deputado federal Arthur Lira (PP-
AL) lançou ontem candidatura à
presidência da Câmara dos Depu-
tados. Aliado do presidente Jair Bol-
sonaro, Lira deve disputar o cargo
com o candidato que o atual presi-
dente da Casa, Rodrigo Maia
(DEM-RJ), decidir apoiar.

Lira é o líder do Centrão na Câ-
mara, composto pelos partidos PL,
PP, PSD, Solidariedade e Avante.
Juntas, as siglas reúnem 135 depu-
tados e se declararam base aliada
de Bolsonaro em maio deste ano.

“Para que a gente possa tocar os
próximos dois anos de uma ma-
neira diferente de como a Casa vem
sendo administrada. Não que
venha sendo mal administrada,
mas cada presidente tem a sua
marca”, disse Lira.

A eleição para a presidência da
Câmara será no dia 1º de fevereiro
de 2021. O deputado Marcelo
Ramos (PL-AM) vai concorrer ao
cargo de 1º vice-presidente na
chapa.�

BRASÍLIA

A Ordem dos Advogados do Bra-
sil (OAB) acionou o Supremo
Tribunal Federal (STF) ontem
para garantir a compra e o for-
necimento de vacinas contra a
Covid-19, caso a Agência Na-
cional de Vigilância Sanitária
(Anvisa) não aprove os imuni-

zantes em 72 horas.
A OAB argumenta que essa dis-

pensa deve valer para as vacinas já
registradas em renomadas agên-
cias de regulação no exterior. A li-
beração já está prevista na cha-
mada "Lei Covid", aprovada pelo
Congresso Nacional no início da
pandemia. A ação pede que o Su-
premo declare a "plena vigência

e aplicabilidade" da legislação.
“É imprescindível que o go-

verno brasileiro paute os proto-
colos de intenção e memorandos
de entendimento relativos à
aquisição de vacinas na compro-
vação estritamente técnica e
científica, independentemente
da origem nacional do imuni-
zante”, diz a ação. �

Covid-19: OAB aciona STF
para garantir vacinas
Entidade pede que imunizantes já aprovados por agências reguladoras no
exterior possam ser utilizados no Brasil mesmo sem permissão da Anvisa

Em dezembro de 2013, em sessão ex-
traordinária, o Plenário da Assem-
bleia Legislativa aprovou o Projeto
de Decreto Legislativo Nº 016/2013,
que formalizou a indicação do no-
me do então vice-governador do Es-
tado, Joaquim Washington Luiz de
Oliveira, para exercer o cargo de con-
selheiro do Tribunal de Contas do
Estado do Maranhão. 

Em votação aberta e nominal, o
nome do vice-governador do Esta-
do foi aprovado com o voto de 29
deputados; quatro parlamentares
votaram contra, oito estavam au-
sentes e houve apenas uma absten-
ção. 

Logo após a votação e a confe-
rência dos votos, o presidente da As-
sembleia Legislativa, deputado Ar-
naldo Melo (PMDB) convocou o Ple-
nário para a Promulgação do De-

creto Legislativo nº 447/2013, que
sacramentou a indicação de Was-
hington Luiz para ocupar a vaga do
conselheiro aposentado Yêdo Lobão
no Tribunal de Contas do Estado. 

Sabatina
Antes da votação em Plenário, os
membros da comissão especial cria-
da para conduzir o processo de es-
colha do novo conselheiro do
TCE/MA reuniram-se, na Sala das
Comissões, onde ocorreu a sabati-
na regimental de Washington Luiz
Oliveira, único candidato inscrito
para disputar a vaga aberta com a
aposentadoria do conselheiro Yedo
Lobão. 

Washington Luiz foi empossado
em ato especial, realizado pelo TCE
e iniciou a sua atividade como con-
selheiro em 2014. �

Em 2013, Washington Luiz
foi indicado para o TCE

Vaga para o TCE é
do secretário

Marcelo Tavares

Novo conselheiro
ficará no lugar de

Nonato Lago


